



Rotary



# Report

2019-2020 No.7 令和元年 11月15日

東京八王子西  
ロータリークラブ

●会長標語

会長 石森 浩元

ロータリーをたのしもう

### 今週のプログラム

- 第2576回(11/15)
- 会場 京王プラザホテル八王子

- \*三祝字金贈呈と近況報告
- \*受賞シエーションスピーチ
- \*イ馬場義和会員

### 次のプログラム

- 第2577回(11/22)
- 会場 京王プラザホテル八王子

- \*卓 和：八王子観光 PR 特使 富永裕輔氏
- テーマ：「八王子の魅力を歌で発信」

## 卓話「タイ王国の水と衛生」



RI3350 地区ノンチームRC  
国際奉仕委員長 礒部寿一様

なんで私がタイのロータリークラブにいるかと申しますと、タイで会社をやっております。3つの会社をやっております。ひとつはプラスチックの加工の会社、もうひとつは印刷、もうひとつはウェブデザインの会社。いままで10くらいの会社をやっております。タイ人になんかきかれて、10社中3社残って、なんとかやっているのいいかなといった感じしております。

タイのロータリークラブに入るのは、実は神辺さんが大きく関わっております。神辺さんが青年の団体JCというところでブロック協議会の会長をして、東京の全体の理事長なんかを集めて協議会があるんですね。私も町田青年会議所で理事長をしておりまして、そのときに神辺さんと初めて出会って、近く

にはSAAの加藤さんがいらして、非常に濃いメンバーがそろっておりまして、いまだに理事長会でよくお酒を飲む機会があるんです。その神辺さんと飲んだ時に、「今、JC卒業して何をやっているんだ」という話になって、「実はロータリークラブというのをやっているんだよ」という話の中で「それはどういうクラブなの？ 僕も地元でOBから誘われるんだけど、実際どんなことやつてんの？」いや、これこれこ

うだよ。礒部さんはけっこうタイに行っていることが長いから、タイのロータリークラブに入ったらどうなんだ？ ということで、タイのクラブのスリモンロータリークラブという日本人だけのクラブに入りまして。ただ、日本人だけのクラブに入ると、日本語で例会をやっているし、せつかくタイにいるのにタイにいる感じがまったくしないもんですから、工場移転にともなう、ノンチームロータリークラブというバンコクからちようと離れたところにあるクラブに移籍しました。それも吉祥寺の飲み屋さんで決まったこととして、

そんなんでもよくの人生決まっていますかと思うのですが(笑)、神辺さんのおかげで、逆に神辺さんのおかげということ、ここ

にいる東京八王子西ロータリークラブの皆さんのおかげで、ぼくはロータリークラブに入会したよいうなものですから、皆さん本当にこの場をお借りして御礼申し上げたいと思います。

JCのOBと言いますと、八王子青年会議所には本当に先輩がいらつしやいまして、檜崎さん、福山さん、三浦先輩など本当に大勢の方がいて、前の高いつころにたつて話をするのは、ほんとうに緊張するのですが、今日はなんとか皆さんに、タイの水のプロジェクトのお話ができればなと思っております。

その前に、本日、RC3350地区ノンチームRCパストプレジデントで、RI3350地区ガバナーノミニーのDr. Wilroomが、石森会長を始めとした、東京八王子西ロータリークラブの皆様とRIガバナーノミニーの三浦さんに、ご挨拶したいということで、タイ王国バンコクより参りましたので、紹介させていただきます。

タイ王国では、通称、Dr. Wilroomと呼ばれています。彼は、国王の主治医で、日本だと御天医にあたります。タイで最大の病院・国立マヒドン大学病院(2000床)のスーパード

2019年10月18日(金)

クターで、5000回の大腸がんの手術をした権威で、成功率は99%だそうです。マヒドン大学教授とディレクターをしております。また、シリラート大学病院の手術の専門の教授で、名誉ドクターでもあります。それでは、Dr. Wilroomよりご挨拶させていただきます。



RI3350 地区ガバナーノミニー  
Dr. ウィルン様 (ノンチームRC)

私の名前は、ウィルンブルです。ノンチームロータリークラブの昨年度の会長で、2021~2022年度の3350地区のガバナーノミニーです。私は、石森会長、ガバナーノミニーの三浦さん、そしてRI27750地区の東京八王子西ロータリークラブのすべてのメンバーの皆様にご挨拶させていただきます。

タイには4つの地区があります。3330~3360地区で、私の地区はRI3350地区で

バンコクとカンボジアとミャンマーです。本年度、ベトナムが私たちの地区に加わる予定で、国際ロータリーで準備を進めています。バンコク・エリアには112のクラブがあり、カンボジアには8つのクラブとミャンマーには3つのクラブがあり、地区内にはトータル123のクラブがあります。2800名のロータリアンがあり、私たちのクラブは36名で、うち女性が10名です。

私たち、バンコク都市圏の人口は、1600万人で、ノンケーム市は人口が100万人です。ノンケーム市は、バンコク中心地より20km離れた地域ですが、BTSなどの公共交通機関が発達しているので八王子市のように、とても便利です。

ロータリーには4大奉仕があります。職業奉仕、社会奉仕、国際奉仕、新世代奉仕です。私たちのクラブでは、RYLA(ロータリー・ユース・リーダーシップ・アワード)、YE(ユースエクス・チェンジ・プログラム)、3000人のチャリティマラソンやチャリティサイクリング、そして浄水器プロジェクトがあります。浄水器は国際奉仕と新世代奉仕の両方が当てはまります。ノンケームロータリークラブは地区内にとどまらず、日本をはじめとした諸外国とコラボレーションしながら活動しております。

この浄水器プロジェクトは、RIの4大奉仕のうち、国際奉仕と新世代奉仕の二つが当てはまるプロジェクトで、特に水と衛生については、国際ロータリーでは、毎年3月を「水と衛生」の月間と定め重点プロジェクトとしております。

ぜひ、石森会長、三浦ガバナリーミニートを始めとした東京八王子西ロータリークラブの皆さんにお願いがあります。バンコク近郊の貧困地帯の小学校の子どもたちに、安全で安心できるクリーンな水をドネーションしてください。3月に東京八王子西ロータリークラブの皆様がバンコクで開催する贈呈式でお会いできることを楽しみにしています。ありがとうございます。

ここから、昨年度のプロジェクトをご覧いただきたいと思えます。(プロジェクト上映)

皆さん、バンコクは大会じやないかと思われていると思うかもしれませんが、実はタイには貧困地帯に多くの人たちがいます。その子どもたちというのは、本当に目がキラキラしてかわい子どもたちですけれども、水事情ついでにはほんとうに悪い。今回被災された方たちも、一番何に困ったかというところ、やはり水なんです。水が一番大

事。手を洗うこともできないし、飲み水も確保できない、ということを見てテレビで見ました。それを見てほんとうに大変だなと思いましたが、タイのバンコクの郊外20キロから30キロ行ったところに貧困地帯がまだまだありまして、そういったところに300

0くらいの学校があります。土の質が悪いのです。石灰質で水を汲んでみると、ちよつと白く濁っています。それを飲み続けると、身体にどんな蓄積されてくる。病気になるだけではないのですけれども、蓄積されていった結果、死ぬこともたまにある。場合によっては、ヒ素が入っている地域もあつたりする。それを何とかしなければいけないということ、RIでもパングラディッシュとかタイとか貧困地域にある学校の水道に浄水器を取り付けて、クリーンで美味しい安全な水をみんなが飲めるように、というふうなことでございます。

今日、来させていただいたのは、神辺さんとつながりもありません。また加藤さんとのつながりもありますけれども、ぜひ東京八王子西ロータリークラブの皆様がタイの水の事情を知っていただけて、その上で助けていただければなと思っております。

例会報告

第2573回 ● 2019・10・18 (金)

◆ 司会 森崎博之会場監督補佐

◆ 開会点鐘 石森浩元会長

◆ Rソング 我らの生業

◆ お客様のご紹介

国際ロータリー第3350地区ガバナーノミニー Dr. ウィルン様 (ノンケームRC)、ノンケームRC国際奉仕委員長 儀部寿一様

◆ 食事と交歓 洋食

◆ 出席報告 石田出席副委員長



出席報告 / 石田初雄 出席副委員長

◆ ニコニコ発表 鈴木重春財務委員



ニコニコ発表 / 鈴木重春 財務委員

◆ 会長挨拶 石森浩元会長



会長挨拶 / 石森浩元会長

\* 次年度の副会長に小沢孝志さん、幹事に中村晋也さんが決定いたしました。今まで以上にお付き合いいただいて、うまく次年度、次々年度に繋がるようにしていただきたいと思っております。

\* 先週末大変な台風が上陸しました。このような大変な災害になるとは、と驚きながらニュースを見ていました。

\* 今年の8/1に防災の為に水を貯める地下神殿を見に行きました。非常に大きな施設で、10/12から雨水を蓄え始め、13日の未明には江戸川へ徐々に流し始めたそうです。

また、八ッ場ダムはものの2日で満杯になったそうです。もしもこのような施設が機能してなかったら何らかの災害に結び付いたのではないかと思います。

\* 我が八王子に目を向けますと、一番ひどいのは下恩方の地区のようです。高尾山の麓や、私の住んでいる加住地区のサマーランドへ向かうトンネルが土砂崩れで大変なことになると思います。

\* 中央高速が通行止めになりましたが、大垂水は今朝6時によく開通したそうです。うちのガソリンスタンドに来るローリーのドライバーに「大月とか山梨の方へはどう

ですか」と聞かれました。大月や山梨の方へはどうですか」と聞かれました。

私は梅澤朗広と申します。日本J.C公認SDGサンプサダーとして活動しております。今年の10月にSDGサポーターズ



SDGus サポーターズ株式会社 代表取締役 梅澤朗広 様

日本J.C公認SDGサンプサダーですが、本年、日本青年会議所の鎌田会頭の「日本で一番SDGを推進する団体とな

る」との方針のもと、全国各地にてSDGを推進する先導役として、「日本J.C公認SDGサンプサダー」が誕生しました。そして、4月にSDGサンプサダー養成プログラムが開催され、外務省後援のもと、SDGの第一人者より4日間集中的に講義を受講し、様々な知識や事例を学びました。以降、全国各地で48人のアンバサダーがSDGの普及を推進すべく、例会や各種団体へのセミナーの開催や事業の実施などをおこなって

ながら、知識や事例を共有しあ

つことが出来る。

ります。日本J.C公認SDGサンプサダーですが、本年、日本青年会議所の鎌田会頭の「日本で一番SDGを推進する団体とな

る」との方針のもと、全国各地にてSDGを推進する先導役として、「日本J.C公認SDGサンプサダー」が誕生しました。そして、4月にSDGサンプサダー養成プログラムが開催され、外務省後援のもと、SDGの第一人者より4日間集中的に講義を受講し、様々な知識や事例を学びました。以降、全国各地で48人のアンバサダーがSDGの普及を推進すべく、例会や各種団体へのセミナーの開催や事業の実施などをおこなって

ながら、知識や事例を共有しあ

つことが出来る。

# 卓話「SDGs(持続可能な開発目標)を理解しよう」

2019年10月25日(金)

このように多くのメリットがあります。

## SDGについて

SDGというのは「Sustainable Development Goals(持続可能な開発目標)の略称で、2015年9月の国連サミットで採択された国連加盟193か国が2016年から2030年の15年間で達成する行動計画です。

2030年に向けた17の大きな

ゴールと、それらを達成するための具体的な169のターゲットで構成されています。

\*東京米山友愛RCより、「ポリオ撲滅ファンドレイジング



幹事報告 / 神辺和幸幹事

### ◇幹事報告 神辺和幸幹事

やつて運んでるの?」と聞いたところ、道志村を通って行くそうです。八王子でもガソリンが無くなっているSSが多いですが、通常利用している北野から運べない場合、うちの店では横浜の根岸や習志野から運んでいるので安心いただけます。

ダイナー」が10/26(土)に港区南青山のドットテラーにて開催のご案内です。多摩中グループの田中靖ガバナー補佐による卓話の懇談会がございますのでご興味のある方は事務局までお申し込みください。

\*八王子市社会福祉協議会より、台風被害のボランティア募集で忙しい為、先日ご案内いたしました「歳末たすけあいバザー」は中止と連絡がございました。何点か事務局へお預かりしておりますが、台風被災地または来年のバザーに回させていただきますとの

ことです。  
\*RI第2750地区の2020支援委員会よりユニバーサルマナー検定セミナーのご案内です。11/15(金)港区虎ノ門の千代田ビルマネイジメントにて開催されます。  
\*同じく地区のジャズ同好会より、「Swing of Rotary 3rd Live」のご案内です。11/22(金)千代田区内幸町のシーボニアメンズクラブに於いて会費1万円で開催されることとです。ジャズにご興味がある方は事務局へお申し込みください。  
\*東京広尾RCより、創立20周年記念例会・記念コンサート・祝書のご案内です。12/12(木)千代田の東京會館にて会費2万円で開催されます。こちらも事務局へお申し込みください。  
\*本日ポストの方へ、ガバナー月信の出席報告と11/7(木)多摩南グループインナーシティ・ミーティングのパンフレットをお入れしました。ベストウエスタンレンブラントホテル東京町田にて開催です。こちらは以前の町田エルシィです。皆様にはFAXのご案内が行っているかと思いますが、多くの会員で出席したいと思

いで宜しくお願い申し上げます。  
◇青少年交換来日生へ奨学金贈呈と近況報告  
ヴェルター・エリブさん  
◇スピーカー紹介  
高橋光康プログラム副委員長  
スピーカー 国際ロータリー第3350地区ノンケームRC国際奉仕委員長磯部寿一氏  
テーマ「タイ王国の水と衛生」  
◇スピーカーへお礼贈呈  
石森会長より磯部寿一様へ  
◇バナー交換  
ノンケームRC直前会長Dr.ウィルン様と石森浩元会長  
◇閉会点鐘 石森浩元会長

17のゴールをざっと見ていくと、1 貧困をなくそう、2 飢餓をゼロに、など開発途上国の問題と考えるものがあつたり、7 エネルギー問題や8 経済成長、11 住み続けられるまちづくりを、といった先進国でも重要なトピックがあつたり、13 気候変動に具体的な対策を、15 陸の豊かさを守ろう、このあたりになつてくると、どの国というより地球全体に影響する話になつてきます。すごく幅広いトピックがSDGsには盛り込まれているとみることが出来ます。

17のゴールの下には169の具体的なターゲットが盛り込まれています。

このSDGs、日本での達成度はどのような状況なのでしょう。今年の7月に発表された指標として、17のゴールの達成度について色別に表されています。4 質の高い教育を、などは緑色として達成度が高く表されています。逆に5 ジェンダーの平等などは遅れている、という状況です。

### 深刻な環境問題

先般、台風19号が八王子にも大きな被害をもたらしました。例えば、風水害による保険金の支払いは2011年度から17年度では年で最大4千億円

だったものが、18年度には1.4兆円と過去最大になつてしまいました。このことから、大手4社では、今年の10月から保険料を5~10%値上げするといった影響が出ています。

温暖化を引き起こす要因として、CO2の濃度が上昇しています。前回の東京オリンピック開催年である1960年ごろには280ppmだったものが、年々上昇し昨年では412ppmまで上昇しています。450ppmを超えると人間が生存できないと言われていますので、あと20年ほどで人間が生存できない、デッドラインに到達すると言われて

います。これらの要因から、さらに地球の温度が1度上昇することで、地球は温室状態になると言われており、そのままとに戻ることなく4~5度上昇します。北極圏などの氷が解けることで、地球の海面は10~60m上昇し、日本の砂浜のほとんどが無くなつてしまいます。そして人口は一日あたりで21万人増え続けています。2056年には100億人に達する、このような地球の未来を迎えます。

### SDGsとビジネス

ここからは、SDGsとビジネスについてお話しします。かつての

企業活動は、利益を生み出して株主や従業員へ還元したり、設備投資にまわすことが存在意義とされておりました。環境への配慮や社会貢献活動は会社にとってコストがかかるもの、という認識

でした。環境問題よりも利益のほうが大切にされていたということです。しかし、今の世界を見てみるとどうでしょうか。異常気象による被害などにより企業経営に大きな影響を及ぼすものとなつてきました。しかし、社会・環境問題へ解決に向けて取り組むことにニーズがある、ビジネスチャンスが生まれると言えます。まさに企業がSDGsを推進することで、ビジネスチャンスを拡大できます。2016年

から2030年までの15年間で生み出される経済効果として、約12兆ドルの経済成長と約3億8千万人の雇用を創出することができるといった試算があります。そして日本企業こそSDGsに取り組む下地はできています。近江商人の三方よしといった考え方は、これはSDGsの理念に通ずる点があります。

SDGsに対する市民の認知度は19%であるといった状況で、他社に先んじてSDGsに取り組むことは他社との差別化となりブランディングに繋がら

ます。SDGsをビジネスへ導入するステップとして

- ① SDGsを理解する
- ② 自社の取り組みをSDGsの視点から考える
- ③ 取り組みを発信していく
- ④ 改善し続けていく

②の視点が重要です。皆様には②の自社の取り組みをSDGsの視点から考えて③の取り組みを発信していただく。例えば製造業であればリサイクルできる商品の開発は12つくる責任つかう責任、働きやすい環境づくりは8働きがいも経済成長も。建設業であれば、技術の伝承は4質の高い教育をみんなに。このように発信をしていく

このSDGsのロゴは国連、SDGsと検索すると国連の2030アジェンダのページにつながり、ダウンロードすることが出来ます。ISOなどと違い、ロゴの使用に審査はありませんので、ぜひ積極的に名刺やホームページなどで発信していただく

従業員への発信としては「言多い貼り紙」シリーズが有効です。JANIC(国際協力NGOセンター)のホームページからダウンロードできるのですが、例えばトイレでよく見かける「二歩

前へ」。これに一言多い「きれいな水とトイレを使えるようごびを感じながら」が入っています。これは6安全な水とトイレを世界中にと結び付けて発信しています。このようなポスターを貼ることも、すぐに簡単にできる発信です。

もしSDGsに取り組んでいく際にわからないことがございましたら、いつでもご連絡ください。2030年により良い地球を次世代へ遺していくために、みんなで行きましょう！SDGs！本日はありがとうございました。



例会報告

第2574回 ●2019・10・25 (金)

- ◇司会 原啓一郎会場監督補佐
- ◇開会点鐘 石森浩元会長
- ◇君が代斉唱
- ◇Rソング
- ◇食事と交歓 和食
- ◇出席報告 檜崎出席副委員長



出席報告  
檜崎出席副委員長

会員110名中71名出席。  
出席率72・45%。前々回10月9日の出席率55・10%を83・67%修正します。



ニコニコ発表  
松島財務委員長

◇会長挨拶 石森浩元会長



会長挨拶  
石森浩元会長

\*今日も雨が凄そうですので、お気を付けてお帰りください。  
\*ラグビーは日本がベスト8になりました。こんなに盛り上がると思っていませんでした。

僕自身は大学の仲間に誘われて以前ラグビーを1度だけ見に行きましたが、その時は全然つまらなかったんです。その頃はアメリカカンファットボールの方が流行っていて華やかでしたが、今回は食い入るように見ていました。次回がまた楽しみです。

\*今回ラグビーを見ていて、選手が観客席に向かってお辞儀をする点など「日本人は違うな」と改めて感じました。  
\*標本の採集に来日し、大森貝塚を発掘したモースが日本の旅館に滞在中、女中に懐中時計や貴重品を預けたところ、お盆にそれらに乗せて部屋に置いたそうです。その後2〜3日外出して戻ってきて、も貴重品等がそのままお盆にあったので、「日本人は凄い。貴重品を盗んだりしない」と世界に発信したそうです。

◇幹事報告 神辺和幸幹事



幹事報告  
神辺和幸幹事

\*本日ポスティングしました八王子5クラブ例会予定表ですが訂正があります。IMは11月7日(木)です。14時30分受付開始、15時開会点鐘です。町田にて開催します。第2部

では当クラブ中村委員長がローターアクトについて発表いたします。

\*来週11/1(金)は特別休会、11/8(金)は7日(木)のIMに振替でお休みです。両日共にメイクアップ用紙を1階フロント脇に用意いたしますので、是非出席率向上の為に協力をお願いいたします。

◇ポールハリスフェロー 記念品贈呈

塚本R財団・米山委員長より



◇スピーカー紹介

秋間勝仁プログラム委員長

スピーカー

SDGs サポーターズ株式会社 代表取締役 梅澤朗広氏  
テーマ「SDGsを継続可能な開発目標」を理解しよう」  
◇スピーカーへお礼贈呈

石森浩元会長より梅澤朗広様へ

◇閉会点鐘 石森浩元会長

ニコニコボックス

●2019・10・18 (金)

◆石森会長・国際ロータリー第3350地区ドクターウィルンガバナーノミニー、ノンケームロータリークラブ磯部寿一様、交換留学生エリスさんようこそ八王子西RCへお越し頂きました。

◇神辺幹事・卓話をおつとめいただきました。ノンケームロータリークラブの磯部寿一様、並びに直前会長ドクターウィルンガバナーノミニー、そして交換留学生のエリスさん、ようこそお越しいただきました。

◇馬場榮次・会報に「武蔵陵墓地参道」記念碑の記事を掲載していただきました。

◇山口・例会に留学生ヴェルエター・エリスを迎えて。

◇市川・R-3350地区ガバナーノミニードクターウィルン様、ノンケームロータリークラブ磯部様をお迎えして。

◇加藤直也・ノンケームロータリークラブウィルンプリンヌットさん、磯部寿一さんをお招きして。本日の卓話よろしくお願致します。

◇石森会長・梅澤朗広様、卓話しくお願致します。

◇神辺幹事・本日の卓話、梅澤社長様よろしくお願致します。

◇黒須隆一・結婚記念日のお花をいただきました。ありがとうございました。

◇岸田・お誕生日のお祝いありがとうございました。

◇秋間勝仁・本日の卓話、梅澤さんよろしくお願致します。  
(順不同・会員敬称略)

ニコニコボックス

●2019・10・25 (金)

◆石森会長・梅澤朗広様、卓話しくお願致します。

◇神辺幹事・本日の卓話、梅澤社長様よろしくお願致します。

◇黒須隆一・結婚記念日のお花をいただきました。ありがとうございました。

◇岸田・お誕生日のお祝いありがとうございました。

◇秋間勝仁・本日の卓話、梅澤さんよろしくお願致します。  
(順不同・会員敬称略)



写真：秋間正好会員

2019-20 年度 国際ロータリー第 2750 地区 多摩南グループ

# インターシティ・ミーティング



## 「共に学び、クラブの発展へ」



2019年11月7日(木) 開会点鐘:15:00 会場ベストウェスタン レンブラントホテル東京町田

11月7日クラブが一堂に会する多摩南グループインターシティミーティング(IM)が、ベストウェスタンレンブラントホテル東京町田で盛大に開催されました。第1部式典は15時に開会点鐘され、国歌斉唱、ロータリーソング、物故会委員に対し黙祷と続き開会にあたりホストクラブ町田サルビアロータリークラブ多摩南グループ野川勇ガバナー補佐から「共に学び、クラブの発展へ」をモットーにし、青少年奉仕とロータリーの命題でもあります会員増強をテーマにして開催すると宣言がありました。第2部はテーマ別に1、インターアクトクラブについて2、ロータリーアクトクラブについて3、ソーシャル・リーダーシップ・プログラム4、会員増強について5名の発表があり、ロータリーアクトについては、我がクラブより中村晋也新世代委員長が発表しました。第3部はアトラクションで、篠笛奏者「ふうち草」佐藤和哉氏の演奏が行われました。第4部懇親会では、国際ロータリー第2750地区パストガバナー水野功氏による挨拶で始まり、参加した会員が和やかな雰囲気の中親睦を深め、多摩南グループ11クラブの発展と会員をつなぐ良い機会となりました。



# テーマ発表 ローターリーアクトクラブについて

2019年11月7日



新世代委員会  
中村晋也 委員長

事務局は当時埼玉銀行八王子支店に在った八王子西RC事務局内に置き、毎月2回の例会を第一火曜日と第三土曜日に開催する事とし、認証状伝達式を毎月1回とし、認証状伝達式を同年8月28日と定め活動が始まりました。

- ・3地区合同地区大会参加
- ・1971年5月27日
- ・新年度役員決定
- ・1971年7月の役員会で
- ・事務局の変更

八王子西RC事務局内  
・例会場の変更  
市民会館第7会議室

皆さんこんにちは、只今ご紹介に預かりました八王子西ローターリークラブ新世代委員長の中村です。八王子ローターリークラブの提唱クラブの担当委員としてお話をさせて頂きます。

八王子ローターリーアクトクラブは、八王子ローターリークラブ（12代目 内藤喜二会長）、八王子西ローターリークラブ（7代目 山本秀純会長）の時に2クラブの共同提唱として、数度の準備会を経て1971年5月15日に創立総会を挙行する運びとなりました。種々の難問題の解決に当たり当時の西分区長代理 松本樺太（カバタ）氏のご尽力が大変大きかったと伝い聞いております。

創立総会は1971年5月15日 小杉会館（現八王子エルシイ）にてアクトメンバー40名で開催されました。

事務局は当時埼玉銀行八王子支店に在った八王子西RC事務局内に置き、毎月2回の例会を第一火曜日と第三土曜日に開催する事とし、認証状伝達式を毎月1回とし、認証状伝達式を同年8月28日と定め活動が始まりました。

3地区合同地区大会参加  
1971年5月27日  
新年度役員決定  
1971年7月の役員会で  
事務局の変更  
八王子西RC事務局内  
例会場の変更  
市民会館第7会議室  
認証状伝達式は、1971年8月28日、大学セミナーハウスにて行われ、ローターアクト43名、来賓多数の出席にて開催されました。クラブの特徴として、設立よりロータリアンのご子弟を中心に募集したため社会人の割合が高いクラブとなっていたそうです。

活動状況を報告いたします。  
110年 会員も多く充実したクラブ活動が行われていたようです。初代会長は当クラブ44代会長の檜崎博バスト会長が務めておりました。活動当初より

「老人福祉関連の活動」に取り組んでいたそうです。創立5周年記念事業、高尾山に立札を設置、1981年10月4日小杉会館（現八王子エルシイ）にて創立10周年記念式典、アクト23名、多数の来賓をお迎えして行いました。廃品回収の収益金と心身障害者に対する助成金として八王子福祉協議会へ寄付しております。

1120年 平均会員数 14名、1991年5月26日小杉会館（現八王子エルシイ）にて創立20周年記念式典、アクト14名、多数の来賓をお迎えして行いました。

2130年 平均会員数 16名、5名、創立25周年記念例会を開催しております。この年度より提唱クラブは八王子西RCだけになりました。2001年5月20日、八王子エルシイにて創立30周年式典、アクト14名、多数の来賓をお迎えして行いました。

3140年 平均会員数 8名、1名、創立40周年記念式典はありませんでしたが、翌年の2012年4月14日に1000回記念例会を京王プラザホテルでアクト6名と多数の来賓をお迎え

して行いました。

49年ー現在 平均会員数 9.9名、少人数成れど地区行事や合同事業に積極的に参加し親睦を深めながら活動しております。

## 4つの課題

RCとの関係 主に八王子地区のRC交流の場が少ない。アクトを含め基本的に独立運営をしている団体であり中々待っていても声は掛からない旨、伝えはありますが、とは言えここに居る各クラブはお声掛け宜しくお願いします。また 例会にも参加頂ければ幸いです。

OB・OGとの関係 組織継承、事業継承が希薄である。

地域各種団体との関係 交流の機会が少ない。

会員数 あくまでも私見ですが述べさせてもらいます。設立期の44名を最高に徐々に会員数が減少し2005年頃には4名のメンバーとなったが2015年から少しずつではあるがアクトメンバーの努力により増加傾向にあるようです。減少の要因として社会情勢は勿論ですが、年齢の縛りがあるため当然、自然減が出て来ます、大学などのクラブとは違い入会ターゲッターである毎年の新入生が

あるはずもなく毎年の告知（認知）活動が重要となる様であります。

ボランティア団体の多くは、比較的活動目的や目標が絞られており個人個人の趣旨に合った活動団体を選ぶ事が出来、入会するようですが、何でも出来る団体は、特色を表現する事が少し難しいようです。ある程度、長期スパンの目標や活動を持続させてゆく事により特色を表現する事が可能となると思われれます。そして何よりも活動自体が楽しくなければいけません。課題点に戻ってしまいますが、ある程度の人数がいなくて楽しい活動は難しいと思います。ゲストがせっかく来ても少数の活動では、迫力も面白味も欠けてしまうと思います。毎回毎回とはいかないまでもゲストを招待した時ぐらいは、オババー（ロータリアンやOB、OG）でも良いので出席者を増やし楽しい活動を行うことが肝要だと思えます。4課題共、とにかく行動を自ら起こす事が肝心であると思えます。サポート出来ることは色々考えられますが先ずは、友人知人、むろんご自身のご子弟の入会または紹介では如何ですか。ロータリアンの皆さん宜しくお願いします。

# 御陵記念碑と参道の清掃活動

高尾駅にほど近い場所にある御陵の参道には、大喪の礼が厳粛に且つ滞りなく終わることを願って結成された「昭和天皇をお迎えする八王子市民の会」により平成元年 12 月に建立されました「武蔵陵墓地参道」の碑がございます。当クラブでは一昨年前より地元への社会奉仕活動としてこの記念碑と御陵の参道の清掃活動をしており、本年度も榊田委員長のもと行われ、会員同士の意思疎通を深め、ボランティアの原点を体感しました。2019.11.9



## 東京八王子西ロータリークラブ

〒192-0083 東京都八王子市旭町 14 番 1 号 京王プラザホテル八王子 8F

TEL.042-649-3751 FAX.042-649-3753

<http://www.hachioji-west-rc.org>

会長 石森 浩元 幹事 神辺 和幸 広報委員会 浅川 立憲 小林 孝行 原 巖 青木 清治 小杉 吉己



皆様の投稿をお待ちしております。お気軽にお寄せください。

アイデアを届けよう : [www.rotary.org](http://www.rotary.org)